
          

RAPPORT MORAL - COMITÉ du JUMELAGE - AG du 25 mai 2023 

 

Chères adhérentes, 

Cher adhérents, 

Chers amis, 

 

Nous voici de nouveau réunis pour notre AG annuelle, soyez ici remerciés 

de votre présence. Comme vous le constatez, nous sommes revenus, en ce e 

fin d’année scolaire, à une date plus conforme à ce qui se pra quait il y a 

encore quelques années (avant covid). 

Depuis notre dernière réunion du 23 Juin 2022, la situa on sanitaire dans 

notre pays et dans les autres pays d’Europe s’est singulièrement apaisée. Si les 

premiers mois de 2022 ont encore été marqués par les contraintes de la COVID, 

les 6 derniers mois ont été ne ement plus faciles ce qui nous a permis de 

reprendre un certain nombre d’ac vités sur lesquelles nous reviendrons lors de 

la présenta on de notre rapport d’ac vité.  

Les ac vités justement, culturelles, spor ves ou tout simplement de loisirs 

restent une part importante de nos préoccupa ons. Elles s’échelonnent tout au 

long de la saison et demeurent un facteur important, voire très important pour 

l’a rac vité des adhésions à notre comité. Depuis l’origine de notre comité, les 

temps ont changé et une réflexion avec recul sur notre devenir à court et 

moyen terme ne semble pas inu le que l’on pourrait déjà par ellement 

synthé ser en termes suivants : 

- Nos offres culturelles et de loisirs sont-elles en adéqua on avec les a entes de 

nos adhérentes et adhérents actuellement ? 

- Sachant que l’ami é ne se décrète pas, comment élargir et favoriser plus 

efficacement les rencontres inter familiales entre Hassloch et Viroflay dans le 

but de créer des liens durables ? 

- Avons-nous systéma quement le réflexe de la réciprocité au regard de la 

qualité d’accueil que nous réservent tradi onnellement nos amis Allemands 

d’Hassloch ? 

 

          



A tre d’informa on, ces ques ons sont suffisamment légi mes pour avoir 

été traitées au plus haut niveau entre l’Allemagne et la France. Ainsi ont été 

réalisés au niveau présiden el le traité de l’Elysée en 1963 (de Gaulle & 

Adenauer), puis le traité d’Aix-la-Chapelle en 2019 (Macron & Merkel), pour 

tenir compte des évolu ons de nos sociétés respec ves. Il nous reste 

maintenant à agir à notre niveau viroflaysien au service du plus grand nombre. 

Je reste très op miste pour un proche avenir si nous savons aussi créer des 

liens avec les comités de jumelage des communes environnantes et les 

organismes officiels de type « FAFA » (Fédéra on des Acteurs Franco-

Allemands) ayant pour objec f le sou en de nos comités. 

En fin de séance, nous aurons à élire les membres de notre futur comité 

directeur. Sa tâche sera ardue au regard des défis futurs pour notre associa on. 

Elle aura à faire face aux sollicita ons des prochains jeux olympiques en 2024 à 

Paris et à améliorer son a rac vité face à son public contemporain. 

A tre personnel, je renouvelle ma candidature au comité mais ne renouvellerai 

pas ma candidature à la présidence pour des ques ons de santé. Je vous 

remercie par avance de votre indulgence sur le sujet. 

Sincèrement vôtre et maintenant passons au rapport d’ac vité. 

Emmanuel LOISEAU 

Pdt du comité du Jumelage. 


